

Protestan por desaparición de LyFC e incremento de impuestos

MÉXICO - Las mujeres de la CNTE se solidarizan con el sindicato de electricistas

Guadalupe Cruz Jaimes, Cimacnoticias

Domingo 25 de octubre de 2009, puesto en línea por [CIMAC](#)

México, DF, 23 octubre 09 - [Cimacnoticias](#) - En protesta por la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LyFC) y el alza a los impuestos recién aprobada en la Cámara de Diputados, miles de integrantes del magisterio disidente marcharon hoy rumbo al Senado de la República junto con millares de electricistas, en contingentes integrados, en alrededor de 40 por ciento, por maestras, trabajadoras de LyFC y esposas de trabajadores de la compañía paraestatal.

Las y los manifestantes se dieron cita en el Monumento a la Revolución y partieron hacia las inmediaciones de la Secretaría de Gobernación, donde realizaron un mitin del que no pudo participar la mayoría, pues los contingentes iban desde la calle de Bucareli, desde la calle de Ayuntamiento hasta la avenida Paseo de la Reforma, en la zona centro de la Ciudad de México.

Las y los maestros integrantes de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE) manifestaron su rechazo al decreto "calderonista" que dejó sin empleo a 44 mil electricistas, de los que 10 por ciento son mujeres, quienes se sumaron de un día para el otro a los más de 2.9 millones de personas sin trabajo; esta problemática afecta sobre todo a las mexicanas, ya que la tasa de desocupación de mujeres fue de 7.07, mientras que la de los hombres fue de 6.0 por ciento, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) de septiembre pasado.

La tasa de desempleo en el país registrada hasta esa fecha se situó en 6.41 por ciento, nivel que no se alcanzaba en México desde 1995, cuando el país experimentó una de las "peores" crisis económicas de su historia.

Entre las y los electricistas que perdieron su fuente de ingresos está Ramón González, quien laboraba en "Línea vive" de LyFC operando cableado de alta tensión, refirió su esposa Alejandra Iglesias, presente en la manifestación.

"17 de mis familiares son trabajadores de la compañía, entre hijos, hermanos y sobrinos", indicó Alejandra, ama de casa que desde hace quince días dejó de percibir los 2 mil 400 pesos semanales que ganaba Ramón, trabajador con veinte años de antigüedad en la compañía paraestatal.

La señora Iglesias asiste a las manifestaciones desde el pasado 11 de octubre, horas después de que por órdenes del gobierno federal, encabezado por Felipe Calderón Hinojosa, la Policía Federal Preventiva entrara "en la noche, como un ladrón", para tomar las instalaciones de LyFC. Así como ella, las mujeres de su familia han apoyado las movilizaciones, por lo que hasta el momento no han realizado actividades que les generen un ingreso.

"Para nosotras es más importante estar aquí apoyando a nuestros esposos para que les regresen su fuente de trabajo", aseguró Alejandra, quien considera que detrás de la extinción de la paraestatal existen intereses millonarios de la iniciativa privada.

Con la esposa del electricista coincidió Marisol Ortiz, maestra de la Sección 14 de Guerrero, quien añadió que éstas son prácticas comunes de los gobiernos "panistas, facilitadores de los intereses de las empresas

privadas que están en contra de los sindicatos democráticos”.

La docente guerrerense refirió que, desde el cierre de LyFC, la CNTE “se solidarizó contra la desaparición de la empresa para evitar el despido masivo y la desaparición de su contrato colectivo e impedir la privatización del sector eléctrico”.

Asimismo, la profesora expresó que la marcha, además de apoyar al SME, tiene como fin manifestar su rechazo por la aprobación del paquete fiscal –el cual integra, entre sus modificaciones, el alza de 16 por ciento al Impuesto al Valor Agregado (IVA) y de 30 por ciento al Impuesto Sobre la Renta (ISR) – por parte de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados. La medida se discutirá en el Senado.

Al respecto, Artemio Ortiz, ex dirigente de la CNTE y profesor de la Sección 18 de Michoacán, indicó que la situación por la que atraviesa el país es “alarmante”, ya que hasta el sector empresarial mexicano se manifestó en contra de las alzas, y señaló que entre los sectores más afectados están las pequeñas y medianas empresas (Pymes), sector que en México genera alrededor de 70 por ciento de los empleos existentes.

En este escenario, el ex líder magisterial se pronunció por un paro nacional a fin de manifestar el “descontento generalizado” por las medidas tomadas por el gobierno de Felipe Calderón para “abatir” el impacto de la crisis económica, mismo que en lugar de atenuarse se agudiza al generando mayor desempleo.

<http://www.cimacnoticias.com/site/09102309-Las-mujeres-de-la-C.39750.0.html>